



LA ALQUILARA



SEMINARIO INDEPENDIENTE

El Sonriente, Capitalista
 Termina su destilación
 los sábados e inmediatamente ofrece
 sus productos al público
 DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Plaza Retiro, 21

Núm. suelto: 5 cénts.

No se admiten suscripciones
 Se compra y no se vende
 Toda la correspondencia a nombre del
 FUNDADOR, PROPIETARIO Y DIRECTOR
 Germán Martínez Mendoza

Núm. atrasado: 15 cénts.

¡Oh, los directores!

(En una gota de agua
 se reunieron tres infusorios
 y acordaron que fuera
 de la gota no había espacio.)
 J. M. BARRINA

Los núcleos directores no son casi nunca en las pequeñas poblaciones lo que debieron ser; y están compuestos muy frecuentemente por gentes de mediana o escasa valía, que sin conocerse a sí mismos procuran el conocimiento de sus semejantes. Son los más astutos, no los más sabios; son los más atrevidos, no los más capaces; son los más despreocupados, no los de honradez intachable. Vociferan, gritan y amenazan según los casos, o fraguan en la sombra y en silencio, sus atrevidos y diabólicos planes.

Forman con los más débiles su claqué

Ellos son el mundo, y sin ellos el mundo no es nada, ni hay más espacio, ni nada que puede contra ellos, ni siquiera la G. C. social y acostumbrados a sus aplausos y al coro de alabanzas de los hipócratas y medrosos, por atavismo degenerante llegan a creerse dioses de verdad, delegados del Supremo, para regir los destinos de la ínsula que les vió nacer o a la que arribaron desnudos de pies y brazos y cuya andrajosa situación olvidaron tan pronto como la suerte próspera les permitió remontar el vuelo. Y sintiéndose buitres más bien que águilas, destruyen el nido ajeno aunque sea solo para aprovechar de él una paja.

Su jefe, el más temido o el más osado, sin perjuicio de acatar y adorar según las circunstancias y el momento al que más convenga, por oportunismo social, según su puesto o prebenda que ocupe.

A diferencia de los caciques políticos que buscan en el aura popular un ambiente de simpatía, los caciques a que nos referimos detestan la popularidad y se apro-

vechan del político para saciar sus inabables egoísmos. Casi siempre turnan en el poder. Votan con los que mandan o al menos lo hacen creer, y con una sonrisita y unos golpecitos en la espalda pagan al inocente hombre público los grandes favores que inconscientemente les va haciendo, en perjuicio del bien común.

Viven solos, siempre aislados, se reúnen cronométricamente en los mismos sitios, y donde caen es lo mismo que si soltaran cabras en plantel de árboles jóvenes.

Todo lo avasallan y empobrecen, solo ellos triunfan, gozan y se enriquecen.

Forman entre las clases directoras y son los árbitros de los destinos ya públicos ya privados

Alardean de una ciencia que desconocen; hablan de honradez y de dignidad y las pisotean a entrambas.

Seres engreídos, super-hombres de cartón miran a sus conciudadanos por encima del hombro y traducen sus desprecios y asquedad, por temeroso respeto, y se entronizan y se sienten Césares y dictadores.

Ellos son el mundo, y sin ellos el mundo no es nada, ni hay más espacio, ni nadie puede contra ellos, ni siquiera la G. C.

Y sin embargo sois los infusorios de la gota de agua, que al más leve soplo de una voluntad de hidida se seca, dejando a sus infatuados huéspedes sin ambiente y obligados a morir necesariamente por asfixia.

GUARDIA CIVIL

La Fiesta de la Flor

La fiesta de la flor se ha celebrado y se celebra en casi todas las ciudades. Hermosa fiesta de caridad y amor: al prójimo, significa un homenaje del Bien.

Ayudar a la lucha contra la tuberculosis y socorrer al que la padece, basta para demostrar

que aun existe un poco de coexistencia entre la especie humana y que en el hombre no todo debe ser materialismo.

Sin embargo aquí nada se ha hecho. Recordamos que hace algunos años el Casino «La Unión» tenía felices iniciativas y organizaba hermosas fiestas que se traducían en socorro del desvalido. Hoy es aquel centro un mentidero más, hasta alguno lo ha tomado por agencia de negocios.

Poco puede hoy esperarse pues de esta colectividad.

Muchas otras permanecen inactivas y menos puede esperarse del núcleo director que todo lo absorbe, pues este no se ha distinguido nunca por su altruismo.

El Sonriente, Cupletista



¡Ay! Nemesio, ¡ay! Nemesio

Hazme un retrato al Magnesio

Cuplet Roca (de la Ugenia)

Estamos en pleno siglo del cuplet

Y no hay duda de que los éxitos determinan grandes envidias entre los espíritus propensos a la exhibición que por cierto abundan más de lo que fuera necesario

Porque hay gentes que en los múltiples actos de la vida social, desde el nacimiento hasta la muerte del individuo, desvarían, movidos por su propia naturaleza y manera de obrar especial, ser los primeros, los homenajeados, los que llevan la batuta. En un bautizo querrían ser el bautizado; en un casamiento, la novia; en un entierro, el difunto; en un banquete, el anfitrión; *et sic de ceteris*.

Así se explica que tras los indiscutibles éxitos obtenidos, gracias a la clack y al espíritu patrio, por las tonadilleras indígenas Pilar y Aurorita, sal de la tierra, e ídolos de empresarios entusiastas, se haya despertado entre los aspirantes a la gloria un desco irresistible de emular los lauros de las dos predichas estrellas del arte

Uno de los que mas se han entusiasmado en vista del presente furor cupletófilo ha sido el sin par Notarini, ser muy galante, risueño, fino, correcto, expresivo y cuyas aptitudes para este género son de todo punto indiscutibles.

Su propósito es aturdir al público mediante

inútiles creaciones nunca vistas por nosotros, miserables mortales que no viajamos ni gozamos de las delicias del 33^o. Y a este fin está ya en tratos con Abu-Sopa ensayando todas las noches los cuplets que ha de cantar el día de su debut.

Gracias a nuestro bien montado servicio de reporters, podemos dar a nuestros lectores las primicias del colosal tonadillero Cardenali, y no dudamos ni un instante al afirmar (en vista de las muestras que nos honramos transcribir) que su debut será un estupendo éxito y que las sesiones en que tome parte se prolongarán hasta las tres o las cuatro de la madrugada, a cuyo efecto se está buscando la aquiescencia de las autoridades.

También hemos podido averiguar que de la música de dichos cuplets se ha encargado un conocido compositor, jurisconsulto y ateneísta de esta ciudad, gran admirador y jaleador del Sonriente

Con tales alicientes no es difícil prever lo un probable desbordamiento... del entusiasmo popular.

COUPLETS

Los Periodistas.

Los periodistas son un instrumento que descubre siempre misterios sin cuento por eso los odio de un modo especial pues en todo se meten y me causan gran mal (esto es infernal).

Ignora el pueblo que pasa en el Barco de Mehón, pero vé que no prosigue la ansiada Liquidación.

Un dividendo se espera con mucha resignación, y el dividendo no viene pues se lo come el Santón, (1) y los periodistas—por esta razón son muy mal mirados—por la opinión.

La Segadora

La segadora soy feliz y dichosa (gran cosa, aunque siego en un campo en que no hay ni en el Anglo, ni el Trigo competir ya nadie puede conmigo.

En el Barco tengo mi querer y feliz yo gozo de la dicha y del placer del 33 que da este negocio.

(1) Y demás compañeros mártires.

Lo que más importa de este Tratado es la interrogación que plantea para lo venidero. Se mejanse interrogación no se refiere a la que en el texto escrito de la capitulación...

El Revendedor

Un vendedor ambulante y un cazador certero, se comieron un tintero debajo de un elefante; diga V señor tunante le dijo un porfero fiel ya sabrá V. que la miel, es manjar apetitoso y si el Inglés hace el oso el Barco le será infiel.

Cantar

En el Barco de Mehón entré para arreglar el cotarro, y si no me sacan de allí les dejo sin un ochavo.

Riete tu

Riete tu, riete tu riete tu de LA ALQUITANA, y ya verás, y ya verás el asuntito en que para.

Riete tu, riete tu de las bromitas que gasta, y te va a poner mas verde que el morrión de Segasta.

N. de la R. —La Boba de Coria, El Ladrón y los Apaches, se dejan para mas adelante.



Nuestra acción en Marruecos

(Continuación)

«Para el ejercicio definitivo respecto a los demás aspectos del Tratado, antes de formalizar el balance de sus ventajas e inconvenientes, ha de tenerse en cuenta en primer término, que en él se liquida un pasado que no puede considerarse aisladamente sobre fechas recientes ni sobre la obra de un Gobierno determinado, sino como una consecuencia de largo arrastre de política y aun de equivocada orientación que ahora intentamos rectificar como se puede y en lo que se pueda.

Se impone considerar que este Tratado es la resultante de no haber venido a esta empresa por propia iniciativa, sino a remolque de hechos e impulsos de la vida internacional, a los que no cabía sustraerse so pena de degradarnos como pueblo constituido en nación.

Lo que más importa de este Tratado es la interrogación que plantea para lo venidero. Semejante interrogación no se refiere a la que encierra el texto escrito de la estipulación, sino a lo que nuestro espíritu sienta de él y de nuestros deberes nacionales en Marruecos. Valdrá el Tratado por lo que le hagamos valer con el rumbo que nuestros gobernantes y los españoles todos tomen para desenvolver su acción en África.

FINALIDAD CARDINAL QUE SE IMPONE A NUESTRA POLÍTICA EXTERIOR

Lo más importante que nos trae este Tratado es poner por obra sus inmediatas consecuencias en nuestras relaciones internacionales.

El conjunto de las dificultades y conflictos con que tropezamos desde que entramos a solas en estas negociaciones sobre Marruecos, a pesar de la experiencia secularmente acumulada por lo que había sido el condominio y el diálogo a solas entre franceses e ingleses en Egipto, nos está advirtiendo que el aislamiento para nosotros es aciago. Estamos obligados a tener política internacional activa, y a sentir más vivamente la necesidad para nosotros de fundamentales alianzas.

¿Cuál ha de ser la orientación de esta política de alianzas?

Los pueblos no escogen la política que quieren en el régimen internacional. Multitud de factores se la imponen. La geografía es el factor más soberano en la imposición de la política exterior. Nuestra propia geografía nos está diciendo a nosotros mucho más claramente que a cualquiera otro nacionalismo, cual es la política que tenemos que seguir. Y singularmente desde que empezaron estas conversaciones diplomáticas sobre África, todo nos está advirtiendo con crecientes apremios de necesidad inescusable que en política exterior la Península entera debe tener unas mismas alianzas fundamentales. Que dentro de esta misma Península no puede haber diferenciación de política exterior, pues principalmente por la política exterior distinta se ha producido esta desventura de la separación de dos naciones hermanas que han vivido tanto tiempo como si estuvieran perteneciendo a dos continentes distintos, y de esta separación les han venido a ellas sus mayores infortunios.

Así, la geografía misma está advirtiendo e imponiendo por igual a las dos Naciones hermanas el primordial factor de su política interna-

cional. Necesitaban las mismas alianzas y les conviene mancomunarse para todo lo que represente acción en África y América.

Y en relación con las demás Naciones ¿cuál ha de ser la finalidad de la política exterior para esta hermandad peninsular?

Cuanto queda expuesto anteriormente indica lo bastante que el Tratado que últimamente se firmó no puede tener en nuestras relaciones con Francia otros alcances de política exterior que lo consignado en las cláusulas del Tratado mismo, lealmente interpretadas y aplicadas, a pesar de su letra, con espíritu de la más cordial amistad.

De sobra se entiende, que no se está en el caso de comprometerse a nada que ni directa ni indirectamente se parezca a lo que nuestro Grimaldi y Choiseull firmaron en París el 15 de Agosto de 1761, luego revocado por la paz de Basilea con la República francesa.

(Continuará.)



Destilación fraccionada

- Los Periodistas.
- ¿Con que tu también metes la pata? ¡eh!
- ¿Qué dices hombre?
- Vamos a ver. ¿Dónde está tu metedura de pata?
- En el número anterior.
- Especifícame donde.
- Fíjate con lo que dices al hablar de Arrom del gran detective Arrom, del incommensurable guardia municipal o urbano (como quieras llamarle).
- Bueno, déjate de superlativos y dime donde la metí.
- ¿No dices que le den un diploma en el que se lea con letras muy gordas el artículo 5.º de la Ley de Enjuiciamiento criminal?
- Espérate que vea el periódico, es cierto, eso dice, pero no es lo que quería decir.
- Vaya ¿A que el cajista tiene la culpa?
- No se si será el cajista o yo al correr la pluma que me comí párrafo o artículo o artículo o párrafo.
- Vaya como siempre, ya me has hecho un lío.
- Lío que ahora mismo te voy a deshacer.

— Quise decir artículo **doscientos ochenta y tres párrafo quinto.**

— Si, pero no lo digiste.

— Es verdad.

— ¿Y a quién echamos la culpa?

— Puedes hacerlo a mi, al cajista, al corrector, o a quien quieras; porque también en las cuartillas decía que el miércoles se inauguraba el laboratorio, y según LA ALQUITARA era el martes.

— Vaya, que no se pueda discutir contigo, siempre tienes salidas para todos.

— No, hombre no, que me conviene rectificar y como para dar tal consejo, tenía a mi vista la ley de Enjuiciamiento criminal te demostraré o que fué supresión mía o fué del cajista.

— Que sí, que sí, pero el error es chiste.

— Error que subsano, y aquí no ha pasado nada.

— Pero ese error merece su castigo.

— Está bien, me conformo, venga el castigo.

— El castigo es que tu hagas el diploma.

— Conque por mi mala letra hemos tenido confusiones ¿y ahora quieres te haga obra de caligrafos?

— Me conformo con el original.

— Allá va.

— Este Excmo. Ayuntamiento al mismo tiempo que tiene el honor de felicitarle entusiastamente por su comportamiento al saber quienes eran los delincuentes a la par que ignoraba su domicilio, le concede la medalla de plata para que tenga muy en cuenta por si otra vez vuelve a ocurrir semejante caso, el párrafo V del artículo doscientos ochenta y tres de la ley de Enjuiciamiento criminal, y preceda conforme dispone sin ser confidente de nadie, ni comunicárselo a sus jefes porque aun cuando en Mahón no ocurra por falta de medios es muy factible que con la demora de la detención, dar tiempo a los delincuentes para que puedan tomar las de Villadiego.

— Mi querido Memolez, te propongo que empecemos la confección de los presupuestos para el año que viene.

— ¡Que me cuentas a mí de esas cosas! ¿Acaso sé yo ni siquiera suñar?

— Bien, pero me ayudarás por lo menos recordando algunas partidas que a mí se me olviden.

— Bueno, empieza cuando quieras.

Pesetas

— Por la renta que se supone nos producirá una casa que pensamos construir donde puedan albergarse todos los ciudadanos mahoneses.

15 000

— Por lo que suponemos que nos producirá el aprovechamiento de las materias fecales de estos individuos.

15 000

— Por los intereses que nos produce lo que nos toque en la lotería de Navidad.

240 000

— Mira, no sigas por ese camino porque creo que no dices mas que disparates, y aunque tu entiendas mucho de estas cosas necesito que me expliques como una casa que no has empezado a construir quieres que te produzcan rentas; si no tienes casa no podrás tener vecinos y no podrás aprovechar las materias fecales si aun no se despachan los billetes de la lotería de Navidad ¿será posible que te toque?, lo veo imposible.

— ¿Y por qué ves la imposibilidad?

— Porque encuentro muy dudoso que te puedas gastar las 1.000 pesetas que vale el billete.

— Vaya hombre no seas majadero. Verás como se hacen estas cosas. Se suponen muchos ingresos aunque estos sean ficticios y de esa manera se puede presentar un crecido presupuesto de gastos; se estruja todo lo que se pueda a los inquilinos que hoy tenemos, y cuando hayamos gastado todo lo superfluo que podamos, anulamos las partidas y aquí no ha pasado nada.

— Mira, tu serás todo lo Cucolez que quieras pero para esas cuentas galanas creo que cualquier Memolez se basta.



— ¿No me dijiste tu que el sonriente era también de los que van a eso del Angulo?

— Y lo sostengo.

— ¿Pues como es que no lo vemos nunca por el fiolato?

— Veras, eso del Angulo es como los pleitos, que los hay que son de pobre y de rico, o como cosa de trabajo al que no van mas que los pobres .. de espíritu.

— ¡Camará!, ¡como deseará pues que se acabe el asunto.

— ¿Para que?

— ¡Toma!, para descansar.



— Me han dicho que en el Barco de Mehor hay quien alza el gallo.

—Quiso decir artículo de los...
y tres párrafos...
—Si, pero no lo digite.

—Por la razón que se expone nos...
LA ALQUITARA...
construir donde quedar alborzato

—Por el trust, te juro que no. Ahora veras.
A ver, a formar. —Uno, dos, tres, treinta y tres.
—¿Quién ha dicho treinta y tres?
—Nadie, señor, nadie, habrá sido LA ALQUITARA, o un chico de la calle.
—¡Ha visto usted que mansedumbre!
—Sí, he visto otra mayor, la de los pobres acreedores que dan su sangre y se pierde en el tubo conductor.

—Oye Repimpinis, ¿por qué no te metistes tú a liquidador del Barco de Mehón?
—Por varias razones: 1.ª, porque no era acreedor...
—Bueno, pues sobran las demás.
—¿Qué van a sobrar, hombre, que van a sobrar! ¿Tú crees que si no se hubieran metido mas que los acreedores de verdad estaria la cosa como está... en manos ajenas?

—¿Y del quinto, qué?
—Pues el quinto no matar.
—Pero Repimpinis, si hablo del quinto diviendo del Barco de Mehón!
—¡Ah!, bueno gracias, y ahí tienes una silla.

—Se nos informa que el sábado último, y ya anocheado, en el zoco de la Miranda un conocido reporter estaba tomando... notas poco edificantes, lo que dió lugar a que como siempre el imprescindible detective Arróm interviniera.

Nuevo curso de Teneduria de Libros

Hasta hoy dia trece se admiten inscripciones al nuevo curso de

TENEDURIA DE LIBROS

teórico práctico que empezará el dia 15 de los corrientes a cargo de Diego Pretis Escudero.

Infanta 19.

Inauguración del Laboratorio MUNICIPAL

Atentamente invitados por el señor Alcalde, en la tarde del miércoles asistimos a la inauguración del Laboratorio Municipal.

Dicho acto vióse muy concurrido, recordando entre los asistentes al Alcalde don Juan de Vidal, General Gobernador don Francisco Rodríguez, Delegado del Gobierno don Antonio Gimenez, Juez de primera Instancia don Carlos Acquaroni, Juez Municipal don Antonio Vidal, concejales señores Carreras, Carreras Gomila, Coll, Panedas, Botella, Ponseti, Bosch, Rita, Pons Casteli y Olives, Subdelegados de Medicina y Farmacia señores Blanc y Seguí, Director del Instituto don Bonifacio Iñiguez, Catedratico de Física de Logroño señor Escriche, reverendo don José Juaneda presbitero, médicos municipales señores Pons Marqués, Bustamante y Andreu, médico militar señor Alba, médico de la Armada señor Crespo, Presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícola señores Escudero y Mir, Teniente Coronel de Artillería señor Blaya, Veterinario Municipal señor Abadía, Secretario y Contador del Ayuntamiento señores Maspoeh y Carreras, Directores de «La Voz de Menorca» y «El Grano de Arena», don Juan Manent y don Gabriel Coll, presbitero, Redactor de «El Bien Público» señor Gornés y toda la redacción de LA ALQUITARA.

El Director del Laboratorio nuestro distinguido amigo el farmacéutico D Mauricio Hernandez efectuó diferentes experimentos, explicándolos a medida que los realizaba, y al final de ellos se sirvió a los invitados un espléndido lunch.

¡Atención, Señores, fijarse bien!

Visto el éxito obtenido por Llusiete, Muley-Becus ha decido establecer un puesto de trastos viejos que se situará todos los sábados en el ya renombrado Zoco de la Miranda.

Nos encarga que divulguemos su mercancía y nosotros siempre atentos, empezamos hoy a publicar el catálogo de las existencias.

- Se venderán en pujas a la llana y al postor que mas convenga :
- 1.º Varios ejemplares y proyectos de presupuestos municipales.
- 2.º Un discurso de Luquetasia.
- REGALO al que compre los dos anteriores objetos se le regalará una Túnica morada, muy manchada que se dejó olvidada el Cherife Ben-Alf...
- 3.º Una colección de conejos de yeso que lo mismo sirven para concejales que para individuos de juntas de sociedades en liquidación, puesto que habilmente manejados dicen si o nó, según conviene.
- 4.º Un tratado completo para que los del público puedan conocer a la perfección los movimientos rítmicos (traseros) de cualquier cupletista o tonadillera
- COLOSAL REGALO.—A todo postor se le regalarán unos lentes ahumados para que pueda ver ciertas cosas.

Y



Reconstituyente



VERDADERA GANGA

Depósito de calzado estilo español y americano
ELEGANTE Y SOLIDO

No hay otra casa que esté tan bien surtida y que venda tan limitado



Calzado para caballero, cosido, desde 9 pesetas par
Calzado para señora, cosido, desde 5'50 pesetas par
Calzado para niño, en varios precios

GRAN SURTIDO CALZADO CLAVADO

en

Acudid al único Depósito en Mahón

Calle del Rosario núm. 5